

En la calle Almendros, nº 17, se encuentra la **Choza de la abuela María**, declarada *Bien de Interés Cultural* en 2018. Se trata de un ejemplo de vivienda tradicional, presente en las calles del cerro del Castillo: un pasillo excavado longitudinalmente, a cuyos lados se abren distintas estancias. La construcción se realiza mediante la sustracción de tierra, de manera total o parcial, y en ella interviene un “maestro de pico” o “cuevero” que va dando forma a la casa.

CHOZA DE LA ABUELA MARÍA

c/ Almendros, 17
Huate

VIDEO CHOZA ABUELA MARÍA



RUTA ETNOGRÁFICA

Sábados invierno 17.30 h

Sábados verano 18.30 h

ALCARRIA CONQUENSE
PARQUE CULTURAL

LA CHOZA DE LA ABUELA MARÍA



PROMUEVEN



FINANCIAN



Unión Europea
Fondo Europeo Agrario de Desarrollo Rural
European investment for your future growth





La vida de María es un claro ejemplo de economía doméstica de subsistencia. Viuda desde la guerra civil, madre de cuatro hijos, compaginaba el trabajo en una fábrica con el cuidado de dos cerdos, las labores en la huerta y la venta de productos en los mercados locales.



Ya a mediados del siglo XIX figuran registradas este tipo de viviendas en el barrio alto de Huete, como muestra el plano catastral de 1879. No obstante, es probable que la ocupación del cerro con chozas comenzara mucho antes, durante la Edad Media. Hoy en día, algunas de estas viviendas están aún habitadas.



La antigua cuadra y el pajar se han rehabilitado para albergar una exposición permanente sobre la arquitectura excavada, con particular atención a la Alcarria Conquense. Además, la muestra nos asoma a la vida cotidiana de María y su familia, que vivieron en la casa desde 1930 hasta mediados de 1970. No obstante, la choza estuvo habitada con anterioridad.



Las estancias y enseres de la choza muestran la austeridad de medios y de materiales: la pequeña cocina en la entrada, con el hogar y el puchero, y el exiguo ajuar que vestía las habitaciones.

